

Medieninformation

Kunst & Nachhaltigkeit Vol. 13: Beat Streuli «MATRIX»

Stadtszenen aus der Schweiz und aus aller Welt – festgehalten in Fotografien und Videos: Die Mobiliar zeigt eine umfangreiche Einzelausstellung des Schweizer Künstlers Beat Streuli. Die Besucherinnen und Besucher sehen sich in den Werken Streulis unbekanntem Menschen gegenüber. Diese Begegnungen regen dazu an, genauer hinzuschauen, hinter die Fassade – auch die eigene – zu blicken. Wo streben wir hin, was treibt uns an? Die Ausstellungsreihe «Kunst & Nachhaltigkeit», in der Streulis «MATRIX» präsentiert wird, ist Teil des Gesellschaftsengagements der Mobiliar.

Seit bald sieben Jahren beschäftigt sich die Mobiliar aktiv mit dem Verhältnis zwischen Kunst und Gesellschaftsthemen. Diesmal steht der urbane Mensch im Zentrum: In der 13. Auflage der Ausstellungsreihe «Kunst & Nachhaltigkeit» zeigt der international renommierte Schweizer Künstler Beat Streuli (*1957 in Altdorf, lebt in Brüssel und Zürich) neben Fotografien von Momenten des städtischen Lebens auch erstmals in der Schweiz eine breite Übersicht seiner Videoarbeiten.

Beat Streulis Werke stellen die Alltäglichkeit ins Rampenlicht. Strassenszenen aus der ganzen Welt ziehen die Betrachter in ihren Bann: Wir sehen nach innen gerichtete, gedankenvolle, neugierige Gesichter, Menschen im Gespräch oder wartend an einer Ampel, Menschen in Eile oder flanierend. Die Ausstellung zeigt die ganze Bandbreite an flüchtigen und doch vielsagenden Augenblicken, die eine Stadtsituation hergibt.

Die Wände der öffentlichen Räume der Mobiliar werden vollständig mit Streulis Fotografien bespielt. Diese raumgreifende Präsentation bildet den Rahmen für seine Videoarbeiten. Die Besucherinnen und Besucher der Ausstellung tauchen so gleichsam in die Stadtszenen ein und sehen sich den unbekanntem Menschen unmittelbar gegenüber.

Der Titel der Ausstellung «Matrix» ist durchaus als Anspielung auf den gleichnamigen Film zu verstehen. Denn in der Ausstellung geht es nicht nur um die Individualität der äusseren Erscheinung, sondern auch um die Lebens-, Gesellschafts- und Zukunftsmodelle, die dahinterstecken. Ebenso wie jede und jeder als Individuum zu Vielfalt und Ideenreichtum beiträgt, können wir alle unsere gemeinsame Zukunft aktiv mitgestalten, neue Perspektiven aufzeigen und Konzepte für ein positives Zusammenleben entwickeln. Die Ausstellung kann durchaus als Hommage an die Vielfalt, die Offenheit und Neugier verstanden werden – an Werte also, die für eine zukunftsfähige Gesellschaft unerlässlich sind.

Öffentliche Veranstaltungen und Führungen

Öffentliche Ausstellung, 17. März bis 4. Januar 2021, Mo-Fr, 7-17 Uhr
Daten der öffentlichen Führungen finden Sie auf der [Homepage](#).

Die Mobiliar, Bundesgasse 35, 3001 Bern

die Mobiliar

Bildmaterial

Für Bildmaterial wenden Sie sich bitte an Florian Knapp:
florian.knapp@mobiliar.ch, Telefon 031 389 46 24.

Die Ausstellungsreihe Kunst & Nachhaltigkeit

Im Herbst 2013 startete die Mobiliar die Ausstellungsreihe «Kunst & Nachhaltigkeit» als Teil ihres Gesellschaftsengagements – mit dem Ziel, eine Plattform zu entwickeln, die unterschiedliche Zugänge zu Zukunft und Nachhaltigkeit zulässt. In den Ausstellungen geht es nicht nur darum, Kunstwerke zu platzieren. Vielmehr sollen im Spannungsfeld zwischen Innovation, Kreativität und Nachhaltigkeit immer wieder neue mentale Begegnungsorte entstehen. Mit anderen Worten: Die Ausstellungsreihe «Kunst & Nachhaltigkeit» schafft eine bewegliche, veränderliche Plattform, die bewusst offen bleibt für neue Perspektiven und Impulse.

Das Gesellschaftsengagement der Mobiliar

Mit ihrem Gesellschaftsengagement setzt sich das seit 1826 genossenschaftlich verankerte Unternehmen für die Schweiz ein. Die Mobiliar unterstützt unter anderem Forschungsvorhaben an der Universität Bern, der ETH Zürich und der EPF Lausanne. Sie ermöglicht und initiiert neue Projekte in den Bereichen Kultur und Nachhaltigkeit, hat mit dem «Atelier du Futur» ein neues Engagement für Jugendliche ins Leben gerufen und das schweizweite Bienenprojekt «MoBees» lanciert. Die Mobiliar fördert Präventionsprojekte zum Schutz vor Naturgefahren in verschiedenen Regionen des Landes und hat zudem eine erfolgreiche Plattform zur Stärkung der Innovationskraft von kleinen und mittleren Unternehmen aufgebaut.

Mehr Informationen über das Engagement der Mobiliar: mobiliar.ch/engagement